



SANTIAGO

BOLETIN INFORMATIVO

Nº. 4, Octubre 1.994 - Ejemplar gratuito



Tropas se internan ayer en tierra almeriense desde la desembocadura del rio Andarax.

EFE

OPERACION "BETACOM 94" 2.000 hombres, con el apoyo de 200 vehículos y una treintena de helicópteros, intervienen en los ejercicios "Betacom 94", integrados en los planes de la ONU para el mantenimiento de la paz.

En estas maniobras participan fuerzas legionarias del Tercio Alejandro Farnesio de Ronda (Málaga), a las órdenes del general Reig de la Vega, y marines estadounidenses, en la base de Viator (Almería). Por parte norteamericana toman parte las dotaciones de los navíos "Puget Sound", "Harllan City", "Austin", "Tortuga" y "Guam".

Estos ejercicios tienen como finalidad poner a prueba la capacidad de resolución de las fuerzas armadas destinadas a efectuar desembarcos, consolidar la seguridad de zonas determinadas y efectuar evacuaciones en territorios hostiles.

EN ESTE NUMERO:

**Suplemento Especial: 150 Años De La
Guardia Civil**

**SEVILLA: Reunión de
Ministros De Defensa De La Otan**

Revista De Prensa

EDITA: ASOCIACION CULTURAL SANTIAGO

2ª Travesía Comandante Villar, s/n. Apartado de Correos Nº 146, 39770 LAREDO (Cantabria).
Tfno y Fax: 942- 60 70 00 - EJEMPLAR GRATUITO

COMPOSICION: ENTER Centro Informatico

3ª Travesía Jose Antonio, s/n. 39770 LAREDO (Cantabria)
Tfno: 942-61 06 36. Fax: 942-60 53 65

IMPRIME: Gráficas Montevideo**PUBLICIDAD: RICARDO GARRUDO****Depósito Legal: 484/94**

VENTANA DE OPINION es una sección abierta a las colaboraciones de nuestros lectores, lo que no entraña que la Asociación se sienta necesariamente identificada con las mismas.

Quienes deseen escribir en esta **VENTANA**, deberán dirigir su correspondencia a esta Asociación, Apartado de Correos núm 146, 39770 LAREDO (Cantabria)

Siendo muy niño me impresionó de manera profunda e indeleble el testamento que un condenado a muerte redactó la noche anterior a su fusilamiento. Más no sé si esa impresión fue mayor por el hecho mismo de tan arbitraria muerte como por la grandeza del alma del condenado, que sólo unas horas antes de ser ejecutado escribía "Ojalá sea la mía la última sangre vertida en España por discordias civiles".

Por desgracia no fue la última.

Y el enigma de España y su unidad siguen motivando el enfrentamiento; Ah! pero si solamente fuera de palabra.

¿Quién tiene la razón?. Sólo Dios sabe la verdad. Sin embargo, alguna luz parece guiar y acompañar a quienes entre los habitantes de estos históricos reinos buscan la unidad frente a la desunión. La unidad siempre fue una virtud difícil, poco querida por espíritus canallas y resentidos.

En España se está matando a quienes buscan la unión entre sus tierras y sus gentes. Como todo cobarde, tales individuos muestran más vesania que sentido común, más insensatez que cordura, más odio que amor...

Pongamos en la balanza las razones de quienes pretenden dividirnos frente a las de quienes desean vernos unidos. Y juzgue cualquiera si la separación tuvo nunca mejores razonamientos que la hermandad.

A quienes han perdido a sus allegados y amigos por causa de tan noble empresa les digo que junto al epitafio del dolor pongan el emblema del orgullo.

Perder una vida da dolor; pero que sea por la unidad de las viejas y plurales tierras de la antigua Hispania es un honor.

Pedro Conde Soldana. Valladolid

DEFENSA OFERTA 65.000 PLAZAS PARA LOS 200.000 JOVENES QUE HARAN LA MILI EN 1995

Alerta. El Ministerio de Defensa ha ofertado 65.000 plazas para que los cerca de 200.000 jóvenes llamados a incorporarse al servicio militar en 1995 elijan destino de acuerdo con su formación y preferencias. En esta oferta de plazas, que ayer se publicó en el Boletín Oficial del Estado (BOE), se permite que los futuros soldados de reemplazo soliciten hasta diez plazas diferentes, de las que 48.500 corresponden al Ejército de Tierra, 6.500 a la Armada y 10.000 al Ejército del Aire.

Los jóvenes que cumplan el servicio militar en 1995 podrán manifestar sus preferencias sobre localización geográfica, mes de incorporación a filas y área de actividad, señalando, por el orden que deseen, tres áreas distintas entre las seis que se ofrecen.

En el calendario establecido para la asignación de destinos figura el lunes 5 de septiembre, día en el que se remitirá a los componentes del citado reemplazo la documentación precisa para manifestar preferencias y solicitar plazas de la oferta anual.

Asimismo, el BOE informa de que el martes 18 de octubre termina el plazo para la recepción de fichas de manifestación de preferencias y de solicitud de plazas para cumplir el Servicio Militar, y el viernes 4

de noviembre aparece como fecha límite para la recepción de peticiones para la corrección de errores materiales de grabación.

El proceso de asignación de destinos, el sistema informático que sustituyó al tradicional sorteo, comenzará el 16 de noviembre y finalizará al día siguiente, comunicándose a partir de esa fecha a los interesados el Ejército, demarcación territorial y mes de incorporación o, en su caso, de plaza asignada para realizar el servicio militar.

Un Cabo de la Guardia Civil muere en León durante unas pruebas físicas

Alerta. El cabo Primero de la Guardia Civil Tomás Nistal Parga, de 28 años falleció ayer en el Acuartelamiento de la Virgen del Camino de León, mientras realizaba una pruebas físicas.

Tomás Nistal pertenecía a un cuerpo de élite del Instituto Armado encargado de actuaciones antidisturbios, protección de autoridades y vigilancia de personalidades.

El fallecido realizaba las habituales pruebas físicas de mantenimiento dentro del programa diario de actividades del Grupo Rural de Seguridad.

Poemario de Pedro Agustín Girón a su hijo Javier

La reciente publicación del Catálogo-Inventario de los manuscritos y papeles, que se conservan en la Biblioteca de Menéndez Pelayo (1), ha permitido conocer que, entre ellos, figuran unos escritos de Pedro Agustín Girón (1788-1842), primer Duque de Ahumada y padre del fundador de la Guardia Civil. Como militar tenía don Pedro un expediente brillante y era, además, aficionado al estudio de diversas disciplinas de ciencias y letras. Sobrino del general Castaños, luchó en la guerra de la Independencia y tuvo una especial participación en la batalla de Bailén, donde contuvo al general Dupont. En 1833 Fernando VII le nombró del Consejo de Regencia durante la minoría de Isabel II y fue la Reina Regente la que le concedió el título de Duque de Ahumada.

Su hijo Francisco Javier Girón y Ezpeleta (1803-1869), ya preparado por su familia en el arte militar, logró ingresar en el Ejército en 1815 y mandar, aún adolescente, una Compañía del Regimiento Provincial de Sevilla. En noviembre del año siguiente, su padre le dedica el poema "A Javier en la muerte de su perra Sola". Por lo visto, el muchacho estaba encariñado don éste animal, cuya muerte inesperada le produjo una enorme tristeza. Estos versos evidencian la ternura del padre y del hijo hacia los animales y la gran compenetración existente en la familia. Don Pedro dejó esta semblanza de su hijo, el joven Javier: "... su figura fina y bella; las cualidades de su alma excelentes, su aplicación mediana; sus luces claras y grande su deseo de figurar en el mundo en que podía decirse no había entrado; de aquí su aplicación a la carrera militar, que más adelante emprendió con tanto ahinco y calor" (2).

Benito MADARIAGA
Cronista Oficial de Santander

(1). Manuel Revuelta Sañudo, Rosa Fernández Lera y Andrés del Rey, "Catálogo-inventario de los manuscritos y papeles de la Biblioteca de Menéndez Pelayo" (Segunda parte). Santander: Sociedad de Menéndez Pelayo. 1994.

(2). Francisco Aguado, "El Duque de Ahumada fundador de la Guardia Civil", Madrid, 1985., p. 36

"Infundum renovare dolorem"

Conque murió, Javier, tu leal Solita
tu compañera fiel, sin que el esmero
que la prestó tu mano bienhechora
en su mortal dolencia, ni los votos
que a tu inocente corazón costara
su afanoso penar, la cruel tijera
lograron detener de la atroz parca,
que el doble filo bárbaro cerrando
cortó una vida de lealtad dechado!

Tu te acuerdas, Javier, cuánto anhelaste
que del campo tornara a tus caricias
este fiel animal, y cuál fue el gozo
que brilló en tu semblante, aún no avezado
a disfrazar del alma los afectos,
cuando la viste entrar enloquecida
por el paterno umbral, y hacia tus brazos
dirigirse saltando de alegría.

Tu te acuerdas, Javier, y aún no tres veces
el sol doró los altos chapiteles
de la antigua Romulea, cuando al peso
de la fatal dolencia ya postrado
viste de tu afición el caro objeto,
y se troncó en dolor aquella escena
que tanto para ti de gozo fuera:
y sufrir la miraste, y angustiada
del acerbo dolor, al fin los ojos
cerrar pos siempre al resplandor del día
quedando tú a llorar su suerte infausta.

Y, ¿en esto a parar vino tango gozo?
¿así troncarse pena amarga pudo
de tu contento la inocente causa?
que tan breve y ligero es el espacio
que hay del gusto al pesar...! Si tierno joven
tan breve, tan ligero que ni alcanza
el veloz pensamiento a dividirlo.

De este mar de la vida proceloso
las incesantes olas se suceden
sin término y sin fin, y ya en el cielo
ponen la frágil nave de esperanza
ya en el abismo del dolor la sumen.

Por esto el corazón, Javier, en guarda
de continuo ha de estar, y ni entregarse
debe ciego al sonreír de las venturas
ni en los adversos casos ceden débil
cual leve caña al azotar del viento,
al peso acabador de la desgracia.

Señor siempre de sí, firme, constante,
ni temer ni anhelar: tal es la senda
de cierta paz, de bienestar seguro.

Recelar siempre entre la flor espinas,
esperar entre espinas nuevas flores,
es, oh joven, forzoso; y por tí mismo
ya en tus tempranos años un ejemplo
tienes de esta verdad del tiempo hija:
otros y otros tendrás harto mas duros
y acerbos de llevar, y si al combate
obstinado, incesante no preparas
el ahora inerme corazón, ¡jay! cuanto
de angustia y de dolor, joven, te espera.

Mas tu lo aprestarás, Javier, y armado
de constancia y valor en la anchurosa
arena de la vida, un alma digna
mostrarás de tu origen generoso.

Y mientras que este tiempo que adivino
llega veloz a oscurecer el vello
que dora tus mejillas sonrosadas
llora, Javier, de tu querida Sola
la inesperada muerte, y sus virtudes
su lealtad, su afición a tí sin coto,
su bondadoso corazón celebra.

Recuerda cual, al Bóreas emulando,
tras la medrosa liebre se lanzaba
y triunfando en la rápida carrera
de su victoria el fruto te ofrecía
cual venciendo su instinto por servirte,
el ansia de agradar la fugaz pista
la llevaba a seguir en tardos pasos
Del becazín o codorniz vagante,
y al ver partir de tu arcabuz el rayo
veloz como él, tras la herida caza
lanzábase anhelante, y a tu mano
la leve presa ufana presentaba.

O bien cuando adoptando cariñosa
a la graciosa Ly por hija tierna
la acariciaba con amor materno,
y en su rubio pelillo el albo diente
clavando con esmero portentoso
una vez y otra vez, al fin triunfaba
del animal liviano y carnicero
que aún hoy su afán y su martirio causa...
Oh malograda perra! Amable Sola
que eras de mi Javier la gloria y gozo,
en la negra mansión de eterno sueño
do yaces por su mal, en paz reposa:
y que la tierra que por siempre oprime
tu ya apagado ser, leve te sea.
Nosotros tu lealtad y tus virtudes
recordaremos siempre: tu memoria
que como el corazón cubrió de luto
los miembros de tus tristes compañeros
El Capitán y Ly, nos será grata
mientras veamos la luz: y si algún día
la ingratitud o deslealtad alevé
de los pérfidos hombres nos indigna,
a tu querida sombra el pensamiento
convertido, oh Solita, lloraremos
tu infausto fin y nuestra suerte adversa.

Sevilla, Nov., 1816